

HALAMAN JUDUL
UPAYA INDONESIA DALAM MENGUATKAN
LEMBAGA ASEAN INTERGOVERNMENTAL
COMMISSION ON HUMAN RIGHTS (AICHR)
UNTUK MENGATASI PERSOALAN HAM DI ASIA
TENGGARA

SKRIPSI

Diajukan Guna Memenuhi Persyaratan untuk
Memperoleh
Gelar Sarjana pada Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik
Program Studi Hubungan Internasional
Universitas Muhammadiyah Yogyakarta

Oleh
GAYATRI KUMALA SARI
20130510407

PROGRAM STUDI HUBUNGAN
INTERNASIONAL
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH
YOGYAKARTA
2017

PERNYATAAN KEASLIAN KARYA ILMIAH

Dengan ini saya menyatakan bahwa karya ilmiah/skripsi ini adalah asli hasil karya saya sendiri dan karya ilmiah ini belum pernah diajukan sebagai pemenuhan untuk memperoleh gelar kersajanaan Strata satu (S1) maupun Magister (S2) dari Universitas Muhammadiyah Yogyakarta maupun Program Tinggi lain.

Semua informasi yang dimuat dalam karya ilmiah ini yang berasal dari penulis lain baik dipublikasikan atau tidak, telah diberikan penghargaan dengan mengutip nama sumber penulis secara benar dan semua isi dari karya ilmiah/skripsi ini sepenuhnya menjadi tanggung jawab saya sebagai penulis.

Pernyataan ini saya buat dengan sesungguhnya dan apabila dikemudian hari mendapati ketidak benaran dalam pernyataan ini, maka saya bersedia menerima sanksi akademik sesuai aturan yang berlaku di Universitas Muhammadiyah Yogyakarta

Yogyakarta, Desember 2017



KATA PENGANTAR

Assalamu'alaikum, Wr. Wb.

Alhamdulillahirabbil'alamin. Segala puji bagi Allah SWT yang telah memberikan kemudahan, karunia dan rahmat sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi dengan judul, "Upaya Indonesia Dalam Memperkuat Lembaga *ASEAN Intergovernmental Commission on Human Rights* (AICHR) untuk Mengatasi Persoalan HAM di Asia Tenggara" Skripsi ini disusun untuk memenuhi salah satu persyaratan dalam memperoleh gelar Sarjana pada Fakultas Ilmu Sosial dan Politik Universitas Muhammadiyah Yogyakarta. Penyelesaian skripsi ini tidak terlepas dari bimbingan dan dukungan berbagai pihak, oleh karena itu penulis mengucapkan terima kasih kepada:

1. Allah SWT yang telah memberikan rahmat, nikmat dan karunia-Nya serta kemudahan kepada penulis sehingga skripsi ini dapat terselesaikan.
2. Kedua orang tua, Mami Tri Kun Haryati dan Papi Gatot Suprpto (Alm.) yang tak hentinya memberi dukungan dan doa kepada penulis.
3. Bapak Ir. Gunawan B. selaku Rektor Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.

4. Ibu Dr. Titin Purwaningsih, S.IP., M.Si selaku Dekan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.
5. Ibu Dr. Nur Azizah, M.Si, selaku Ketua Jurusan Ilmu Hubungan Internasional Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Muhammadiyah Yogyakarta sekaligus sebagai Ketua Penguji Ujian Skripsi, terima kasih untuk segala masukan dan sarannya kepada penulis.
6. Ibu Dian Azmawati, S.IP., M.A. selaku Dosen Pembimbing Skripsi yang telah sabar dalam membimbing penulis, memberikan saran dan solusi dalam penyusunan skripsi ini.
7. Ibu Dra. Mutia Hariati H., M.Si. selaku dosen penguji I. Terima kasih atas saran-saran dan masukan yang bermanfaat untuk melengkapi kekurangan skripsi ini.
8. Seluruh dosen dan staf Jurusan Ilmu Hubungan Internasional Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Muhammadiyah Yogyakarta yang telah mau untuk direpotkan dan juga menjadi tempat berkeluh kesah penulis.
9. Teman-teman dan pihak-pihak lain yang telah membantu dalam penulisan dan penyelesaian skripsi ini, yang tidak bisa disebutkan satu-persatu.

Penulis menyadari bahwa dalam penyusunan skripsi ini masih banyak kekurangan dan keterbatasan, oleh karena itu kritik dan saran sangat diharapkan untuk memperoleh hasil yang lebih baik. Semoga penelitian ini dapat bermanfaat untuk semua pihak.

Yogyakarta, Desember 2017

Gayatri Kumala Sari

SKRIPSI INI KHUSUS KU PERSEMBAHKAN
KEPADA MAMI DAN (ALM.) PAPI

TERIMAKASIH ATAS SEGALA DOA, DUKUNGAN
DAN KASIH SAYANG YANG SELAMA INI TELAH
KALIAN BERIKAN.
MUNGKIN INI BELUM SEBERAPA DIBANDINGKAN
DENGAN APA YANG KALIAN BERI PADAKU,
TETAPI SEMOGA SKRIPSI INI BISA MENJADI
SECUIL HADIAH UNTUK MAMI DAN PAPI.
SEMOGA PAPI BISA TERSENYUM DI SURGA DAN
DIBERIKAN TEMPAT SEINDAH-INDAHNYA DI
SISI ALLAH SWT.

I LOVE YOU, MAMI & PAPI

HALAMAN PERSEMBAHAN

Yang utama dan paling utama, Allah SWT yang telah memberi kenikmatan dan kesehatan kepada penulis sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini dengan keadaan sehat wal'afiat tanpa kurang satu apapun, nikmat yang Engkau berikan Yaa Allah sangat luar biasa. Sholawat dan salam selalu tercurahkan kepada Nabi Muhammad SAW sang revolusioner sejati, panutan semua insan di dunia. Selanjutnya penulis sangat-sangat berterimakasih kepada;

Keluarga Tersayang

Orang Tua

Terimakasih kepada Mami dan Papi (Alm.), terutama Mami yang telah memberikan cinta kasihnya kepada penulis serta memberi dukungan moril maupun materiil hingga penulis bisa mewujudkan salah satu impiannya untuk duduk di bangku perkuliahan hingga akhirnya sekarang bisa penulis selesaikan studinya di jenjang strata 1 berkat Mami. Semoga hadiah kecil yang penulis berikan ini bisa membuat Mami senang dan membuat Papi tersenyum di atas sana. Tidak ada kata lain yang bisa menggambarkan betapa besarnya rasa terima kasih dan rasa sayang penulis kepada Mami dan Papi. Ghea loves you both!

Keluarga

Untuk kakak-kakak tercinta penulis, Donna Pervita Sari, Ajeng Kartika Sari, Putri Valentina Sari, akhirnya apa yang kalian pertanyakan selama ini terjawab sudah. Adikmu ini udah jadi sarjana yeay! Tak lupa untuk seluruh keluarga Mas Ari, Mas Dian, Mas Edwin, Mbah Kakung (Alm), Mbah Putri,

Yangti, Yangkung, Nisa, Oshin, Lula, Juna dan seluruh Tante dan Om yang telah memberi dukungan pada penulis secara langsung maupun tidak langsung.

Super Friends

Teman Dunia Akhirat

Teruntuk Lady Tiara Octavia, Mega Nuraini dan Reta Elfionisa. Terimakasih yang tak terhingga untuk kalian, yang semasa duduk di bangku perkuliahan telah berjuang bersama, mengerjakan tugas bersama, bermain dan belajar bersama, semua kita lakuin bareng-bareng. Sesuai sama namanya, semoga kita bisa selalu menjadi teman di dunia hingga di akhirat nanti ya. Love you all to the moon and back!

Menthel

Yang termenthel dan paling menthel, untuk Dian Ratih, Herlin Rifki F, Mega Nuraini, Rani Dwi A, Ribka Glory, Sawitha Yuliana R dan Uun Herawati. Terimakasih telah menjadi sahabat rasa saudara semenjak kita sekolah. Kalian yang mengerti bahkan sebelum diberitahu. Semoga pertemanan kita abadi selamanya ya. Jangan banyak wacana diantara kita.
Love!

Bestprex

Danang Setyawan, Isak Fatori dan Sawitha Yuliana R. Entah pertemanan macam apa yang kita jalani, yang pasti kalian adalah orang-orang yang hebat, selalu ada di saat susah dan tetap menghibur meski kalian rese ya. Terimakasih udah selalu menyindir “kapan lulus? Skripsi gimana?” sampai omongan-omongan gak berfaedah lainnya yang selalu kita bahas setiap ketemu. Memang kita jarang ketemu dan sibuk dengan urusan

masing-masing, tapi itu gak mengurangi rasa sayangku ke kalian kok. Untuk sekali ini biarkan aku ngucapin rasa terimakasihku dengan cara sedikit romantis ya. Love!

Sahabat OWAH

Lucu ya namanya, ga ngerti apa artinya. Tapi makasih banyak untuk sahabat-sahabatku Laili Mufidati N, Cathrine Dyah P, Fairuz Issadilla R, Riavika Nurdiana dan Intan Sahara. Tanpa kalian aku bukan apa-apa, tanpa kalian aku pasti gak bisa melalui semua ini sendirian (oke lebay). Terimakasih sudah selalu bekerjasama denganku dan mengingatkan untuk selalu menyelesaikan skripsi ini. Kalian partner sekaligus sahabat terbaik yang ada di hidupku. Much love!

Unfaedah

Tidak berfaedah sebenarnya, tapi aku tetap menganggap kalian sebagai bagian dari perjalanan hidupku di kampus ini hahaha. Special to Ferianta and Rahmansyah Ady Saputra. Kalian tu ga berfaedah tapi aku tetep mau temenan sama kalian. Makasih ya udah mau jadi temenku dan mau berbagi polah sek raumum sama aku. Jangan lupain momen-momen waktu kita nge-camp di pantai ber-8 yang unfaedah. Luvlis!!!

Bu Dian's Squad

Terimakasih untuk squad tangguh yang udah pada ninggalin aku lulus duluan hiks. Terimakasih selama kurang lebih 5 bulan kita berjuang bersama menunggu Dosen. Cerita-cerita, tukar pikiran, berisik bareng. Makasih lho ya Ajoe Lara Putra, Fheny Dwi Suciramdani, Muhammad Fatahillah, Siti Widyastuti Noor, Fatimah Mutiara Siregar, Mutiara Fitri,

Banafsaj Ghina, Mas Dutha F, Mas Riefaldi, dan yang lainnya yg kelupaan disebut maaf heu. Cheers!

Super Team

BEM FISIPOL UMY Periode 2013-2014

Organisasi tempat awalku berpijak, yang dari belum tahu apa-apa sampai udah tahu segalanya. Terimakasih telah memberikanku kesempatan untuk berproses bersama.

Thankyou buat Mas Jabar, Mas Miftah, Mbak Ririn, Mas Indra, Mbak Gembil, Mbak Atun a.k.a Mbak Nana dan seluruh rekan-rekan BEM 13-14 yang tidak bisa disebutkan satu-persatu. Terimakasih untuk bimbingannya selama ini ya. Kalian hebat! Panutanku!

BEM FISIPOL UMY Periode 2015-2016

Team terbaik yang pernah aku miliki, dari kalian aku belajar banyak hal lebih jauh tentang organisasi dan sebagainya. Kita pernah menangis bersama, jatuh bersama, akan tetapi setelah itu kita bangkit dan tersenyum bersama. Terimakasih ku ucapkan untuk seluruh Kadiv/Sekdiv/Staff yang tidak bisa disebutkan satu persatu. Semoga kelak kita akan menemukan jalan kita sendiri untuk sukses. Dan semoga apa yang menjadi impian kita semua bisa tercapai di masa yang akan datang. Aamiin. Tak lupa ku ucapkan terimakasih kepada My Super Lovely Team, BPH BEM FISIPOL, Mas Fatikh Muhammad Alaudin, Muhammad Fatahillah, Atykah Nadia Dwisari dan Maya Audina Piratiwi. Terimakasih telah memberikanku kesempatan untuk bergabung bersama tim hebat ini, tanpa kalian pastinya aku bukan apa-apa dan tak bisa apa-apa. Terimakasih atas segala pelajaran, nasihat, kritik, saran, kesabaran yang telah kalian berikan selama ini. Maaf jika

selama berlabuh bersama banyak kekurangan dariku dan banyak kesalahan yang ku perbuat. Yang aku tahu, kalian adalah orang-orang terhebat yang aku sebut sebagai keluarga baruku. Terimakasih yang tak terhingga untuk kalian semua.
Love!!!

HMI MPO Komisariat FISIPOL UMY

Terimakasih untuk segenap keluarga besar HMI MPO Komisariat FISIPOL UMY yang telah banyak memberi inspirasi. Wadah untuk mengasah segala macam skill dan organisasi. Terimakasih telah sempat memberi amanat padaku untuk menjadi bagian dari proses kalian. Dari sini aku banyak menemukan berbagai macam karakter, banyak belajar bersabar, banyak belajar diskusi dan masih banyak lainnya. Maafkan aku yang tidak bisa berkontribusi secara penuh dalam komisariat. Ku cinta kalian semua meski aku tidak ada di sana hiks. Thanks to Bang Krisna, Nensy, Fifi, Agus, Relsan, Saddam, Riko, Auliya (Awe), Yunda, Cecep, Decky, Maya, Fenti, Firdaus, Helen, Indri, Niki, Lukman Khakim, Moza, Nafis, Tanjung, Rama, Rifki, Rizki Wayau, Ummi dan lainnya yang belum disebutkan. Luvlissss!!!

Tim KKN 41 Nyaman

Kenal ga sampe 1bulan, yang awalnya diem-dieman karena jaim dan ngerasa kalau si ini tu judes si itu nyebelin dsb. Waktu udah kenal deket dan tinggal bareng di posko ternyata beda banget dari awal ketemu. Semuanya ga ada yang jaim, ga ada yang judes, ga ada yang nyebelin. Teman main uno, makan nasi padang, masak bareng, jajan di warung, jajan di indomaret, nongkrong di angkringan, teman berisik kalo malem, teman nonton horor pake proyektor, dll. Tinggal sebulan sama kalian tuh ga berasa, kaya ga kerja sama sekali.

Banyak mainnya dan bercandanya, makanya dinamain nyaman lol. Tapi selama sebulan itu kita isi juga dengan belajar, berbagi ilmu, berbagi cerita, curhat soal apapun, nangis bareng pernah, marah-marahan sering, judes-judesan sering juga, komplit pokoknya mah. Aku pengen banget nulis banyak buat kalian tapi kayanya ga akan ada habisnya. Terimakasih kalian telah menghiasi masa kkn ku dengan penuh warna dan suasana, makasih untuk segala pengertiannya dan kesabarannya buat aku. Kita yang nangis bareng waktu perpisahan dan ga mau pisah terus pengen tinggal aja di Jetak 1 lol. Thank you very much my team; Ade Firmansyah, Ade Pebrina, Camella Kristy, Desi Riski A, Dwi Ayu, Hendrik Kurniawan, Kamal Adi, Lala Laila Fuasanah, Linda Widya, Masnyur Wijaya, Nadyah, Nina Lutfyantika, Refki Febri A, Riska Yuanita. Liat kan ucapan buat kalian paling panjang...
luv!!!

Special thanks to Ibu Dian Azmawati, S.IP., M.A yang telah dengan sabar membimbing dan memberi masukan maupun saran dan kritik untuk skripsi ini.

Seluruh pihak yang tidak bias disebutkan satu-persatu

MOTTO

Selalu bersyukur atas apapun yang terjadi di hidupmu, baik buruk maupun baik. Yakin bahwa Allah selalu bersamamu.

Hati yang gembira adalah obat yang paling ampuh.

DAFTAR ISI

HALAMAN JUDUL	i
HALAMAN PENGESAHAN SKRIPSI Error! Bookmark not defined.	
PERNYATAAN KEASLIAN KARYA ILMIAH.....	ii
KATA PENGANTAR.....	iii
HALAMAN PERSEMBAHAN.....	vii
MOTTO	xiii
ABSTRACT..... Error! Bookmark not defined.	
DAFTAR ISI.....	xiv
BAB I.....	1
PENDAHULUAN.....	1
A. Latar Belakang Masalah.....	1
B. Rumusan Masalah.....	7
C. Landasan Teori.....	7
D. Hipotesa.....	13
E. Metode Penelitian.....	13
F. Tujuan Penelitian.....	13
G. Jangkauan Penelitian.....	14
H. Sistematika Penulisan.....	14

BAB II..... 16

**PERKEMBANGAN HAK ASASI MANUSIA DI DUNIA
DAN INDONESIA, SERTA KONTRIBUSI INDONESIA
DALAM PEMBENTUKAN BADAN MEKANISME HAM
DI ASEAN..... 16**

**A. Pengertian Hak Asasi Manusia (HAM) dan
Perkembangannya..... 16**

B. Perkembangan HAM di Indonesia..... 19

1. Periode sebelum kemerdekaan (1908-1945) 21

2. Periode setelah kemerdekaan (1945 - sekarang) 21

C. Komitmen Indonesia terhadap Penegakan HAM. 23

1. Pentingnya Hak Asasi Manusia di Indonesia 23

**2. Komitmen Indonesia dalam Menegakkan Hak
Asasi Manusia..... 25**

**3. Kontribusi Indonesia dalam pembentukan badan
regional HAM ASEAN..... 27**

BAB III..... 29

**AICHR (*ASEAN INTERGOVERNMENTAL
COMMISSION ON HUMAN RIGHTS*) SEBAGAI BADAN
MEKANISME HAM ASEAN 29**

A. Pandangan ASEAN tentang HAM..... 29

1. Deklarasi Bangkok / *Bangkok Declaration* 30

2. Norma dan Prinsip ASEAN..... 32

3. Struktur Organisasi ASEAN 33

**B. *ASEAN Intergovernmental Commission on Human
Rights* (AICHR) 34**

1. Latar Belakang Terbentuknya AICHR 34

2.	Tujuan, Fungsi dan Mandat AICHR	36
3.	Mekanisme HAM ASEAN dalam AICHR.....	38
C.	Capaian dan Hambatan yang dihadapi AICHR ...	41
1.	Perkembangan dan Pencapaian AICHR dalam pemajuan dan perlindungan HAM di kawasan Asia Tenggara	42
2.	Tantangan dan hambatan AICHR.....	46
BAB IV	50
UPAYA DAN KETERLIBATAN INDONESIA DALAM MEMAJUKAN ASEAN INTERGOVERNMENTAL COMMISSION ON HUMAN RIGHTS (AICHR).....		50
A.	Melaksanakan dialog-dialog tentang HAM di ASEAN.....	51
B.	Memberikan Rekomendasi Perubahan Lembaga HAM ASEAN	62
BAB V	71
KESIMPULAN	71
DAFTAR PUSTAKA	74